



## **HACERSE CARGO DE LA REALIDAD. Sobre la teología-política de Ignacio Ellacuría,** de Javier López de Goicoechea Zabala

Comares, Granada, 2021, 184 pág., 18 €

Desde el asesinato del filósofo y teólogo hispano-salvadoreño Ignacio Ellacuría, rector de la UCA (San Salvador), en 1989, se han publicado sus obras completas, celebrado numerosos congresos y escrito importantes investigaciones sobre su pensamiento. La obra de Javier López de Goicoechea me parece una de las más clarividentes porque ofrece una rigurosa reconstrucción de la filosofía, teología y teoría política de Ellacuría en su carácter unitario con rigor metodológico y fidelidad a su pensamiento, del que destaca

la originalidad de su método de historicación y su orientación emancipatoria. Un pensamiento que se hace cargo de la realidad y cuyo resultado es una nueva teología-política, como praxis de liberación y transformación socio-económica a través de una articulación de los tres elementos de su reflexión; ética, política y religión, que suelen aparecer desconectados y Ellacuría interconecta, pero sin caer en confesionalismos y respetando la autonomía de las realidades temporales. ■ *Juan José Tamayo*